



一步一步、着実に歩みを進めていく

副校長 三浦 寛朗

明けましておめでとうございます。新しい年、令和3年が始まりました。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。今年のお正月は、冬型の気圧配置が続きました。全国的に寒く、北日本や東日本の日本海側では大雪となった場所もありましたが、東京は一面に冬の青空が広がり、暖かくおだやかなお正月となりました。皆様はどのようにお過ごしでしたでしょうか。

さて、今年は「丑年」です。十二支のなかで、2番目の干支となります。しかし、なぜウシの漢字表記が「牛」ではなく「丑」なのか、そもそも、なぜ十二支に動物が使われているのか、気になって調べてみました。すると、次のようなことが分かりました。

古代中国の王朝「殷（いん・紀元前17世紀頃～紀元前1046年）」の時代、日付や時刻、方角を表すために12個の漢字（十二支）が使われ始めました。この12個の漢字（子・丑・寅・卯・辰・巳・午・未・申・酉・戌・亥）は、特に意味をもたない記号のようなもので、人々には覚えにくかったそうです。そこで、「後漢（25年～220年）」の時代に、王充（おういつ）という人物が、人々が覚えやすいようにと、子はネズミ、丑はウシ・・・というように、十二個の漢字に身近な動物を割り当てて文献を書きました。これが、十二支や干支に動物が使われた最初とされています。干支の漢字（子丑寅…）と動物の漢字（鼠牛虎…）がかなり違うのは、後から割り当てられたことが理由だそうです。（諸説あります。）

ちなみに、十二支は、日本以外の国にもあるそうです。動物の種類や順番はほぼ同じですが、チベットやタイでは卯（ウサギ）の代わりにネコが入っていたり、モンゴルでは寅（トラ）ではなくヒョウが入っていたりと、国によって割り当てられている動物に微妙に違いがあるようです。

皆さんご存じの、「干支の順番がどのようにして決まったのか」という物語は、他の国にもあります。「ウシは自分が歩くのが遅いことを知っていたので、誰よりも早く、前の晩のまだ暗いうちに出発するのですが、ウシの背中に乗ってやってきたネズミが神様の御殿の門が開いたとたん飛び降り1番に。残念ながらウシは2番となり、干支の順番は2番目になりました。」というエピソードは、ほとんどの国で共通しているようです。

このお話からも分かるように、ウシは動きが緩慢で歩みが遅い動物ですが、忍耐強く、着実に物事をこなしていく動物とも言われています。このことから、丑年は、先を急がず一步一步、着実に物事を進めることが大切な年と言われています。また、丑年は、十二支の2番目の干支であることから、子年に蒔いた種が芽を出して成長する時期とされ、まだ結果を求める時期ではなく、結果につながる道をこつこつと作っていく基礎を積み上げていく時期とされているようです。

昨年、本校では、新型コロナウイルス感染症予防対策のため、子供たちの学校生活のルール「新しい学校生活のしかた」を作成したことをはじめ、運動会の代わりにナンタナ体育学習発表会を実施したり、今までにない形で展覧会を実施したりしてきました。職員による校内の消毒作業は、現在も毎日行っています。一刻も早く、以前のような学校生活を送ることができるようになることを祈ってはいますが、新型コロナウイルスの猛威は依然続いていて、収まる様子が見られません。令和3年1月7日には、東京都で感染が確認された方は、2447人にものぼり、同日の夜には、首都圏1都3県に緊急事態宣言が再発令されました。このような社会状況ですの、今まで以上に気を引き締めて、丑年の今年は一步一步、着実に歩みを進めていきたいと考えています。感染症予防対策をしっかり取り、南田中の子供たちに必要なことを見極めながら、教育活動の充実を目指していきます。

教職員が一丸となって全力で取り組んでまいります。令和3年も、本校の教育活動に温かいご支援・ご協働を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

【道徳授業地区公開講座について】

「道徳授業地区公開講座」は、平成14年度から都内全公立小・中学校で始まりました。この「道徳授業地区公開講座」とは、「道徳の授業を通して、児童の豊かな心を育むとともに、道徳授業のより一層の充実を図り、学校・家庭・地域社会が一体となった道徳教育の在り方と、今後の連携・推進について相互理解を深めること」をねらいとして、年間1回、全校で必ず開催されることとなっています。

今年度、本校の道徳授業地区公開講座は、新型コロナウイルス感染症予防対策のため、1月23日、2月27日の2日間に分け開催する予定でしたが、緊急事態宣言の発令を受けて以下の日程に変更いたします。

| 1日目 2月27日(土) | 2日目 3月13日(土) |
|-----------------|-----------------|
| ○ 1・2校時 : Bグループ | ○ 1・2校時 : Aグループ |
| ○ 3・4校時 : Aグループ | ○ 3・4校時 : Bグループ |

また、感染症予防の観点から、例年実施している講演会は行いません。道徳科の授業公開を通して、心の教育の大切さについて親子で考える機会にさせていただきたいと思っております。よろしくお願い申し上げます。

※ 学校だより10月号では、3月13日は「学校公開無し」とお知らせしていましたが、「学校公開日」に変更になりました。ご了承ください。しかし、今後の社会情勢によっては、これらの学校公開日も変更や中止になることがあります。ご承知おきください。

1月の行事予定

| 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 | 日 |
|---|------------------------------|----------------------------|-----------------------|---------------------------|---|----|
| 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 |
| <div style="border: 1px solid black; padding: 5px;"> 緊急事態宣言を受けて、1月の委員会活動・クラブ活動は中止となりました。ご承知おきください。 </div> | | | | 始業式(放送) 委員会 | 土曜授業 (学校公開無し) | |
| | | | | 4 4 4 4 4 4 | 4 4 4 4 4 4 | |
| 11 成人の日 | 12 心ふれ 学級の時間 身体測定(5,6) | 13 身体測定(3,4) 夢の教室(5) | 14 集会 身体測定(1,2) | 15 SC 学級の時間 身体測定(み) | 16 | 17 |
| | 5 5 6 6 6 6 | 5 5 5 6 6 6 | 5 5 6 6 6 6 | 5 6 6 6 6 6 | | |
| 18 心ふれ 全校朝会 クラブ | 19 心ふれ 学級の時間 | 20 | 21 学級の時間 | 22 特別時程 | 23 土曜授業 (学校公開無し) 校内書き初め展始 | 24 |
| 4 5 5 5 5 5 | 5 5 6 6 6 6 | 5 5 5 5 5 5 | 5 5 6 6 6 6 | 4 4 4 4 4 4 | 4 4 4 4 4 4 | |
| <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; display: inline-block;"> 避 難 訓 練 週 間 </div> | | | | | | |
| 25 心ふれ 学級の時間 | 26 心ふれ 学級の時間 | 27 | 28 学級の時間 | 29 学級の時間 校内書き初め展終 | 30 | 31 |
| 4 5 6 6 6 6 | 5 5 6 6 6 6 | 5 5 5 6 6 6 | 5 5 6 6 6 6 | 5 6 6 6 6 6 | <div style="border: 1px solid black; padding: 5px;"> 校内書き初め展の時間等、鑑賞についての詳細は、後日、別紙にて、お知らせいたします。 </div> | |

※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日

※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。

※ みなみん学級の下校時刻については、学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【1月の生活目標】

礼儀正しくしよう

日本人は礼儀を重んじる国民だと言われます。しっかりと挨拶ができることや、相手や場に応じた言葉遣いができることは、相手を尊重しているという気持ちの表れです。また、自分にとっても相手に良い印象を与える行為となります。

そこで、1年のスタートである1月は、「挨拶や会釈」「言葉遣い」に重点を置き、改めて、礼儀正しい態度について指導していきます。ご家庭でも家族の中での礼儀、身近な社会での礼儀について、お話してみてください。

(生活指導主任 江澤 充)

【体力ぐんぐんUP『持久走』のお知らせ】

今年度も、本校の体力向上の取組の一環として「体力ぐんぐんUP」を実施します。新型コロナウイルス感染症予防対策のため、例年のような、全校で校庭のトラックを走ることはせず、各学級の体育の時間に、「折り返しの持久走」という形式で実施することにしました。継続的に走り続けることをめあてに行い、寒さに負けない、強い身体をつくっていきます。

期間 1月18日(月)～1月29日(金)

(体育主任 小久保 菜摘)

【土曜授業について】

1月7日(木)の緊急事態宣言の再発令を受けて、区内公立小中学校の学校公開が1月31日まで、原則、中止となりました。そのため、1月23日に予定していた学校公開は中止(学校公開無し)といたします。

※ 1月9日(土)、23日(土)の両日も、授業公開はいたしません。土曜授業は実施いたしますので、ご注意ください。(給食は無しです。)

※ 1月23日に開催予定だった、道徳授業地区公開講座については、別日に開催いたします。ご了承ください。詳しくは表面をご覧ください。

【連合図工展・連合書き初め展について】

例年、練馬区立美術館で行われる「連合図工展」と「連合書き初め展」は、新型コロナウイルス感染症予防対策のため、中止となりました。その代わりに、各学年から選出した、代表作品を校内に展示いたします。詳しくは、後日、別紙にてお知らせいたします。

【4年2組新担任について】

4年2組担任の荻野 みちる 主任教諭が、体調不良のためお休みしていましたが、この度、後任が決まりましたので、お知らせいたします。

関谷 綾香(せきたに あやか) 教諭です。よろしくお願いいたします。

12月の行事予定

| 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 | 日 |
|---|--------------------------------|----------------------|---|--------------------------------------|---|-----------|
| 11/30 全校朝会 クラブ 4 5 5 6 6 6 | 1 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6 | 2 委員会 5 5 5 5 6 6 | 3 特別時程 歯科検診 (2,3,6,み) 5 5 6 6 6 6 | 4 SC 特別時程 学級の時間 5 6 6 6 6 6 | 5 12月の避難訓練は「予告なし」で行います。そのため、行事予定には明記されていません。 | 6 |
| 7 心ふれ 学級の時間 4 5 5 6 6 6 | 8 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6 | 9 5 5 5 5 5 5 | 10 集会 5 5 6 6 6 6 | 11 SC 学級の時間 5 6 6 6 6 6 | 12 土曜授業 薬物乱用防止教室(6) 学校評議員会 15:45~ 4 4 4 4 4 4 | 13 展覧会 |
| 14 心ふれ 全校朝会 展覧会予備日 4 5 5 6 6 6 | 15 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6 | 16 5 5 5 6 6 6 | 17 学級の時間 歯科検診(1,4,5) 校外学習(3) 学習発表会(み) 5 5 6 6 6 6 | 18 SC 学級の時間 5 6 6 6 6 6 | 19 土曜授業 4 4 4 4 4 4 | 20 |
| 21 心ふれ 学級の時間 伝統工芸出前授業(4) 4 5 5 6 6 6 | 22 心ふれ 学級の時間 5 5 6 6 6 6 | 23 5 5 5 5 5 5 | 24 学級の時間 みなみ集会 5 5 6 6 6 6 | 25 2学期終業式 個人面談期間終 5 5 5 6 6 6 | 26 冬季休業日始 | 27 |

- ※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日
- ※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。
- ※ みなみ学級の下校時刻については、学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【12月の生活目標】

学校をきれいにしよう

12月は、身の回りをきれいに片付け、気持ちよく新年を迎えるために、大掃除に取り組まれるご家庭も多いと思います。今年度、学校では、新型コロナウイルス感染症予防対策のため、ほうきの使い方や、雑巾の絞り方、雑巾がけの仕方についての指導が、例年のようにはできませんでした。そのため、この機会に、お子さんと確認しておいていただければと思います。家庭の掃除を子供たちが手伝うことは、家族の一員としての自覚をもち、高める上で、よい機会になります。ぜひ、ご家庭やお子さんの実態に合わせて、お子さんが自分の責任で、最後まで取り組むチャンスをあげてください。お願いいたします。(生活指導主任 江澤 充)

【『愛のハガキ運動』ご寄付へのお願い】

皆様のお手元に年賀状、暑中見舞いなどの郵便ハガキの書き損じたものや余ったもので、使っていないもの、及び未使用切手、未使用テレカ等がございましたら、何枚でも結構ですので、ご寄付くださいますようお願い申し上げます。皆様からのご寄付は、ボランティア協会・愛のハガキ運動事務局を通して、点字図書館業務・中途失明者歩行訓練・生活訓練・障害者スポーツ大会開催事業・障害者団体の活動資金等の援護に役立たせていただきます。ご協力の程、よろしくようお願い申し上げます。ご協力いただけるものがありましたら、1月末日までに各担任までお願いいたします。

【学校生活支援について】

11月6日(金)から、新しい学校生活支援員が入りました。小野 麻央(おの まお)先生です。よろしくようお願いいたします。

【土曜授業について】

- 12日(土)…展覧会のための公開といたします。授業公開はいたしません。
- 19日(土)…分散登校の際にお子さんにお示ししました、A・Bグループで時間を分け、授業公開をいたします。
- 1・2校時：Bグループ } 11月とはA・Bの参観可能
- 3・4校時：Aグループ } 時間が、入れ替わっています。
- ※ 密を避けるため、19日の参観人数は1家庭1名とします。参観者を途中で交代する場合は、校舎外でお願いいたします。
- ※ 両日とも、給食無しです。

【みなみ集会について】

12月24日(木)にみなみ集会が行われます。例年は1年生を除く各学級が趣向を凝らしたお店を開き、児童がそのお店を巡るといったものでした。しかし、今年度は新型コロナウイルス感染症予防の観点から6年1組、2組、みなみ学級の6年生が全校を楽しませる企画を考え、実施する形になりました。計画する6年生も普段とは全く異なる条件の中、話し合いを重ねながら少しずつ企画を練り上げています。今からどんなみなみ集会になるか楽しみです。

※ 今年度は、保護者の方への公開はいたしません。ご了承ください。(特別活動部主任 鈴木 繁幸)

【南田中図書館への作品展示について】

今月は、3年生の作品「本の紹介カード」を展示いたします。ぜひ、子供たちの作品をご覧ください。

- 日程：12月1日(火)～12月20日(日)
- * 個人情報保護の観点から、作品には記名をしていません。ご了承ください。